

HERALDO DE CASTELLÓN

Año XXI

Oficinas: Mayor, 79 y 81

Martes 13 de Diciembre de 1910

Dirección telegráfica: HERALDO

Núm. 5.911

Franko concertado

EL DIA POLITICO

La nota principal del día es la reunión de la comisión de presupuestos celebrada ayer en el Congreso con asistencia de los señores Canalejas y Burell. El señor Espada, en nombre de la minoría conservadora, se opuso tenazmente al restablecimiento de las autorizaciones. El señor Canalejas rebatió los argumentos del señor Espada, demostrando la necesidad de las autorizaciones.

Después de tres horas de empeñada discusión, se acordó reintegrar a la ley de presupuestos dos autorizaciones: una referente a Gobernación y otra relativa a la construcción de Pósitos. La que se refiere al aumento de sueldo a los maestros de enseñanza primaria, fué muy discutida.

El señor Canalejas, hablando luego con los periodistas, dijo que no se explica de ningún modo la actitud de los conservadores. Añadió que se formará un dictamen adicional, donde serán incluidas todas las autorizaciones que necesita mantener el gobierno.

El señor Burell, al salir de la reunión, se mostró satisfechísimo, diciendo que respecto a la autorización concediendo derechos pasivos a los empleados de Instrucción pública, se habían mostrado conformes, a reserva, desde luego, de lo que opinaran sus jefes, los señores condes de San Luis y Andrade.

El señor Salillas también estaba dispuesto a aceptarla. Se aceptó también la autorización relativa al giro postal. Respecto a la de aumento de sueldo a los maestros, los señores condes de San Luis, Andrade y España se mostraron conformes, al bien exponiendo sus temores de que no hubiera luego dinero para atender y cumplir este compromiso. Después de las explicaciones que les dió el señor Burell, solo hicieron la salvedad del criterio que podrían tener sobre el asunto sus jefes.

Con relación a la cuestión de los azúcares, se acordó reproducir el artículo referente a este asunto en el artículo de los Presupuestos de Ingresos.

Desde allí el señor Burell, de uniforme, marchó al Salón de Sesiones para leer el proyecto concediendo inmovilidad a los empleados de Instrucción pública.

En el Congreso, donde había cierta expectación por esta reunión, produjo su resultado gran alegría, recibiendo los señores Canalejas y Burell muchas felicitaciones.

Los periódicos de la noche califican la reunión de ayer de «Triunfo indiscutible del gobierno.»

Las sesiones de Cortes ofrecieron poco interés, aprobándose en el Congreso hasta el artículo 7 de los presupuestos de ingresos.

OJEADA UNIVERSAL

Se reciben numerosos telegramas de Nueva York dando cuenta del grandioso éxito alcanzado por la ópera de Puccini «Fanciulla del West», estrenada anteañoche en el teatro Metropolitan.

Los protagonistas fueron el tenor Caruso y el barítono Amato. El teatro estaba materialmente atestado.

Hubo butacas que se vendieron a más de 200 duros. Los más famosos millonarios yanquis ocupaban los palcos.

El primer acto tiene una canción hercúlea, un dúo de amor precioso y un final tan hermoso que entusiasmó a los espectadores.

Se levantó once veces el telón. El segundo cuadro es altamente dramático, tiene melodías inspiradísimas y una hermosa descripción del huracán.

Luis XV; cincuenta y uno, en 1791, época en que fué proclamada la libertad del trabajo; y cincuenta y cuatro, bajo la República, el Consulado y el Imperio. Después vino el decreto imperial de 28 de Julio de 1807, que redujo de una pluma a ocho el número de teatros. Esto otra vez aumentado poco a poco. En 1815, esa cifra era de 11; de catorce, en 1830; de veintidós, en 1848; treinta y ocho, en 1875. En este número no están comprendidos los cafés-concertos. Hoy existen en París más de ciento veinte teatros.

Las innovaciones de la moda femenina no llevan camino de detenerse. En los Estados Unidos acaba de inaugurarse una moda curulesísima.

Las mujeres más elegantes de Nueva York han tejido la conjetura de poner en sus medias pequeños cascabeles de cobre, plata y oro guarnecidos de piedras preciosas.

Los cordones de los zapatos van también provistos de cascabeles que van anunciando por todas partes la presencia de su dueño.

VERSOS

Rasgos de ingenio

VERSO Y AMOR

La magia de los versos trovadores se encuentra en la mujer; palpita en unos ojos señores y vive en los amores que son las estradas del placer. La magia de mis versos engrandeció la vida de tu amor y por ello mis copias enardecen un ritmo que parece la copia de tu hechizo arrobador.

FRANCISCO PUENTE RUBIO.

Una señora dice a un camarero:—¿Qué oficio más repugnante el de usted?—No le recuerde a usted la condición por meter a tanto animalito indeseado?—No, señora... ¿Es que quería usted comerlos vivos?

NOTAS COMERCIALES

La Naranja

El negocio continúa su buena marcha, cerrándose los mercados más firmes esta semana de lo que cerraba la semana pasada. Y es que sucede que además de los moderados embargos, este no la distribución entre los diferentes mercados se ha efectuado con gran proporción y regularidad.

En Liverpool ha habido alguna demanda para la reexportación a América (el Canadá), y como siempre, esto ha venido a mejorar los mercados que con Liverpool tienen relación. Esta demanda ha sido, sin embargo, circunstancial, de momento, sólo para ventas antes de Navidad y en atención a necesidades urgentes.

La mandarina también disfruta de las buenas cotizaciones que la naranja ordinaria.

Las pocas compras que se efectúan pueden decirse que son a pesete, aun cuando algunas partidas se pagan algo más.

Hay, sin embargo, gran resistencia por parte de los confectioneros a pagar más de la peseta, porque temen que, como casi todos los años, sobrevenga después de fiestas la falta de demanda y la consiguiente paralización.

Los embarques de hoy 10 son los últimos que podrán alcanzarse antes de fiestas, si el viaje no ofrece dificultades.

Los de la semana próxima resultarán ya sensiblemente reducidos.

Parece que para contrarrestar la menor demanda que después de las fiestas se registre, hay el propósito entre nuestros exportadores de reducir el trabajo de confectionado a la mitad desde hoy hasta después de fiestas.

¡Última que no alargaran este plazo hasta mediados de Enero!

Fletes, sin cambio.

(De Los Mercados.)

LUCTUOSA

SALES Y FERRÉ

El homenaje de Valencia.

El acto de recibir en la estación de Valencia los restos mortales del Dr. Don Manuel Sales y Ferré ha sido verdaderamente imponente, por el número y calidad de los que a la estación han concurrido.

Allí se han congregado los catedráticos de la Universidad, Instituto provincial de Valencia y los profesores de la Escuela Normal de Maestros, los de la Escuela de Comercio y los de Bellas Artes.

A las 6:20 ha entrado el tren expreso de Barcelona en vagones, deteniéndose antes de llegar a la estación, para practicar la maniobra de trasladar el coche que conducía el cadáver a la cabeza del tren de Madrid.

La familia del finado ha sido recibida por el señor Jiménez de Beatores, dándole el pésame.

En el coche-furgón se han depositado muchos flores, ofrecidas por el Casino de Unión Republicana.

El alcalde envió también muchas flores. Asimismo se ha depositado una corona del decano de la facultad de Medicina, otra del Ateneo Científico y un pensamiento de los estudiantes de Filosofía y Letras de esta Universidad.

El catedrático de esta Universidad señor Deloitte ha pronunciado sentidas frases en honor del difunto señor Sales y de gratitud para los que al acto han concurrido.

Durante los veinte minutos que estuvo el cadáver en la estación fué objeto de las más respetuosas demostraciones de respeto y veneración.

El tren partió en medio del mayor silencio, como si la multitud no quisiera turbar el sueño eterno del insigne sociólogo.

En Madrid. De la Corte telegrafían que el entierro se verificará esta mañana a las diez, desde la estación del Mediodía al cementerio civil.

Por expresa voluntad del finado el entierro será modesto.

Entre los telegramas y telefonemas recibidos en Vinaroz por la muerte del eminente sociólogo español Sales y Ferré, tenemos copia de los siguientes que debemos a la amabilidad de nuestro distinguido amigo don Ramón Huguet:

«Del Ministro Instrucción Pública.—Alcalde Vinaroz.—Ruego transmita familia Sales Ferré mi más sentido pésame muerte del gran sabio gloria cultura española contemporánea.»

«Sentidísimo pésame asociados todo corazón justificadísima pena.—Sr. Román, ex ministro y catedrático Universidad Central y senador.»

«Del ilustre Giner de los Ríos el siguiente:—«Conternados ¡qué dolor para la patria y para todos!»—Giner.»

«Del Rector Universidad Sevilla:—«Vinas Sales.—Recibido telefonema Baras ¡qué desgracia y qué pérdida! La llora su afectísimo, Pajés.»

«De la familia Salmorán:—«Señora viuda Sales.—Compartimos vivamente su pena por pérdida ilustre marido, noble y leal amigo de nuestro inolvidable padre.—Familia Salmorán.»

«Del ilustre Presidente de la Academia de Ciencias Morales y Políticas:—«En nombre Academia y más mandado sentido pésame familia Sales Ferré por pérdida que lamentamos.»

«Del señor alcalde de Castellón:—«Señora Viuda Sales y Ferré.—Excoelentísimo ayuntamiento de esta ciudad profundamente dolorido fallecimiento ilustre sociólogo Sales Ferré asociase inmensa pena de usted por pérdida espesa modelo virtudes oficias gloria ciencia española.—El alcalde, Otilio Gironés.»

«Del diputado don Miguel Salvador:—«Viuda Sales Ferré, Vinaroz.—Muy impresionado pérdida queridísimo maestro envío sentido pésame.—M. Salvador.»

«Del catedrático de la Universidad de Valencia don José Deloitte:—«Viuda Sales Ferré, Vinaroz.—Afectuosos. Telegrafien salida cadáver.—Deloitte.»

«Del catedrático de la Universidad de Valencia don Ventura Travassí:—«Jesusa Macías, Vinaroz.—Apenadísimo, lo acompañamos estos momentos dolor.—Ventura Travassí.»

«Del ilustre latinista catedrático Universidad Central, señor González Garbía:—«Viuda Sales, Vinaroz.—Recibimos triste noticia fallecimiento sabio esposo profundísimo dolor. ¡Animo!—Garbía.»

«Del distinguido publicista, catedrático de la Universidad Central y jefe del partido de Unión Republicana, don Alejo García Moreno:—«Viuda Sales, Vinaroz.—Triste noticia fallecimiento coral amigo osado grandísima pena esta familia.—Alejo.»

«De don Cayetano Huguet:—«Viuda Sales, Vinaroz.—Con mi esposa é hijos me asocio a la inmensa desgracia que le aflige considerándole como desgracia de familia.—Cayetano Huguet.»

«De don Amós Salvador Carreras, diputado y arquitecto:—«Familia Sales, Vinaroz.—Ruegos me considere asociado dolor muerte inolvidable maestro.—Amós Salvador.»

«Del insigne hombre público don Rafael Labra:—«Viuda Sales.—Rindo testimonio afectuoso de toda mi familia.—Labra.»

CURIOSA

El Gotha de los multimillonarios

Lo mismo que los personajes de sangre real, los millonarios americanos tienen su Almanaque de Gotha, en un suario publicado por el periódico *The World*. En dicho libro figuran todos los fundadores de las dinastías del dólar con sus descendientes hasta la tercera y cuarta generación.

El primer puesto lo ocupan por antigüedad los Vanderbilt, después figuran los Gould, los Astor, los Rockefeller, los Morgan, los Mackay, los H. Vermeier, los Fiel, los Belmont, los Wittay, los Leiter, los Goelet, los Lorillard y los Armour.

La lista de los miembros de estas célebres familias indiana que están muy lejos de extinguirse. John Rockefeller, por ejemplo, tiene dos hijos, John Davidson, nacido en 1839, y William, nacido en 1841. John Davidson tiene cuatro hijos, y todos, en fin, cuentan con numerosos descendientes.

LIBROS Y PERIODICOS

Necesidad resuelta.—Es una preocupación constante para todas las señoras de su casa, cuando llega la noche, el pensar ¿qué pondré mañana para comer? sin que en un momento puedan resolver este problema que se les presenta y es á veces objeto de discusión durante una ó más horas.

Más esto, que parece tan difícil, está resuelto completamente poseyendo las señoras la *Agenda Culinaria*, que publica la Casa Editorial Bilibi-Billifera, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y que se vende, al precio de 2 pesetas en Madrid y 2.50 en provincias, en todas las librerías de España.

Esta *Agenda Culinaria* contiene minutos disueltos en tocos y cada uno de los días del año, explicando además el modo de confectionar algunos de los platos y dejando un gran espacio en blanco con casillas para ingresos y gastos de cocina, con el objeto de que las señoras puedan tomar la cuenta de la compra, reglamentando y ordenando así su casa de modo admirable.

Juzgamos este libro indispensable a las señoras y recomendamos su uso, convencidos de la utilidad que reportará.

CASTELLÓN

NOTICIAS VARIAS.

El día amaneció triste, amenazador pero poco a poco fué mejorando, hasta quedar un día incomparable que los castellonenses han aprovechado bien, invadiendo los parques y las plazas.

A pesar de ser martes y trase no ha ocurrido nada de particular. ¡Para que el vulgo se vaya curando de ciertas preocupaciones!

La comisión mixta de reclutamiento ha nombrado médico de la misma a don Antonio Fozes y suplente al joven doctor Uzcá, únicos solicitantes para ambos destinos.

La enhorabuena. Esta mañana se ha celebrado en Santa María un solemne funeral en auxilio del alma de la que fué ejemplo Madre Superiora del Colegio de las Carmelitas.

La ceremonia religiosa se ha visto extraordinariamente concurrida, poniéndose otra vez de manifiesto las generales simpatías que gozaba la finada y el respeto y consideración que aquí merecen las Hermanas Carmelitas a las cuales reiteramos nuestro sincero pésame.

El mercado de la naranja de ayer en Liverpool, ha ofrecido los siguientes precios: 4209, de 9/3 a 10/3. 7149, de 9/3 a 10/3. 1.0649, de 12/6 a 13. Las mejores condiciones se pagan: 4209, a 14/9. 7149, a 12/1. En el de Bristol del mismo día se sacaron los siguientes: 4209 de 9/9 a 11/1. 420 largos, de 15/1 a 20/1. 7149, de 9/9 a 10/6. 1.0649, de 12/1 a 13/1. Por último el de Hamburgo ofrecióse las 714 con un marco mejor y las 420 sin cambio.

Trajes Chiviot estambre. Gran saldo, los de 8 duros por 5. Casa Enrique Peña.

Ayer llegó a Zaragoza el gobernador civil de dicha provincia, don Eduardo García-Bajo Gullón, siendo objeto de una entusiasta recepción. Le deseamos la mayor fortuna en el desempeño de su nuevo cargo.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Ludiente, que se ha de proveer por concurso dentro del plazo de 30 días.

Se ha dispuesto que se devuelva la fianza que tenía presentada como registrador de la propiedad Interior del partido de Lucena, a don Juan A. Masquía Bonarás por haber cesado en el cargo al posesionarse el propietario.

Durante el pasado mes de Noviembre se han expedido por este gobierno civil 27 licencias de uso de armas, 123 de caza y 1 de pesca.

El nuevo secretario de este gobierno civil, señor Pedro ha recibido ayer y hoy muchas visitas en su despacho oficial. Próximamente llegará aquí su familia.

Para asistir a la escuela Central de Tiro, ha marchado a la Corte nuestro querido amigo, el teniente ayudante de Tetrán, don Manuel Fermín.

El próximo sábado se cerrarán las clases del Seminario de Tortosa para que puedan ir sus alumnos a pasar con sus familias las fiestas de Navidad. Durarán hasta el día 9 de Enero.

Máquinas Dürkopp. Correas para todas las máquinas a 80 céntimos. Aceite frasco sin embalse, 10 céntimos. Ases para bordar, 75 céntimos. Bielas de madera a 50 céntimos. Agujas para máquinas Doméstica e Industrial dos 15 céntimos. Otras piezas con 40 por 100 descuentos.

14 Arturo Arqueros, Cervantes, 14. El Director jefe del servicio de explotación del tranvía de Onda al Grao de esta capital, nuestro querido amigo don Antonio Solé, ha tenido la atención que le agradecemos de enviarnos un ejemplar del nuevo horario de trenes que rejirán en dicha línea desde el 15 del actual hasta el 31 de Mayo de 1911.

El actual itinerario queda modificado en la siguiente forma: El primer tren saldrá todos los días de Castellón a las 6:40, de Onda a las 6:34 y de Burriana a las 7. Se aumenta el servicio Castellón-Burriana en un tren ascendente y otro descendente.

El servicio Castellón-Grao se aumenta en cuatro trenes, y se modifica ligeramente todo el horario, reduciéndose las paradas en Villarreal.

No dejarse engañar con falsas denominaciones de Vichy. Exíjanse las auténticas aguas minerales de VICHY-ETAT embotelladas: VICHY HOPITAL (estómago), VICHY-CHATELAIN (riones), VICHY-GRAND GRILLE (bido).

Con objeto de pasar unos días al lado de sus hermanos, nuestros respetables amigos los señores de Gorrís (don Faustino), jefe de este Centro telegráfico, se encuentran en Castellón el ex-diputado provincial de Teruel don Emiliano Arana Pérez y su distinguida señora.

Sean bienvenidas. Han marchado a Tortosa ventajosamente contratadas por una empresa de aquella población, las Hermanas Botiles que con tanto éxito han venido actuando en el teatro Principal de esta ciudad.

SIDRAL TRIXIDÓ.—Pídanse en los buenos establecimientos. Frascos para familias los encontrarán en los Bapumosos de J. Segarra. G. Chermá, 84, Castellón. (5)

Para mañana a las once de la misma ha sido convocada la Junta municipal del Censo de población, para tratar de los trabajos a la misma encomendados.

El director de la Escuela de Bellas Artes y profesor de dibujo del Instituto, don Fernando Martínez Checa, tiene expuestas en el escaparate del comercio del señor Ripollés dos lindísimos cuadros para comedor.

Se encuentra en Castellón, para pasar las Navidades al lado de sus respetables padres, nuestro querido amigo, el aventajado pintor, señor Sanchez Safont. Bien venido.

Máquinas Dürkopp. 10 por 100 más baratas. Son las mejores, más rápidas y sólidas que se conocen. Máquinas para escribir (con doble teclado). Bicicletas, motocicletas y automóviles. Necesitamos agentes a la comisión que después serán con sueldo los que más resulten. Arturo Arqueros, 14 Cervantes, 14.

Queso de Burgos. Jamón de York. Boquerones de Málaga. Camarones. Otras frescas. Platanos. Casa Tárrega.

Después de pasar una larga temporada en esta capital, ha regresado a Valencia la elegante señorita Vicentia Baparducer.

El sabio hebreo, catedrático de Hebreo de la Universidad de Salamanca, don Pascual Mena, saldrá mañana para Lisboa, en donde permanecerá hasta el segundo día de Navidad en que regresará a la Península por Huelva, Río de Tago, únicos puntos de España que le faltan recorrer.

Por este motivo y contra su antigua costumbre no pasará este año las vacaciones en Bachi, su pueblo natal.

TOS.—Tose el que quiere, pues ninguna tos resiste 24 horas a los discoides pectorales Roselló.—Caja de sales y frasco 6.—Farmacias y droguerías.

Hoy continuaba aquí, nuestro querido amigo, el alcalde de Vinaroz, don Felipe Ferrer, quien regresará esta noche a aquella ciudad.

PP
Motocicleta
Y TRIGAN
sa
DEIRO
normales, etc.
consagrados a restaurar
ante opera en los jóvenes
ngol
PARA
al de Garganta,
os, Resfriados,
Bronquitis,
ulmones
Debiles,
para las partes sensi-
vas y doloridas del estó-
mago, el Emplastro de
Alcock deberá aplicarse
según se ve en el grabado.
Insista en obtener el de
Alcock
Han vendido a millones
de ejemplares, pero solamente
en el comercio de ninguna especie.
andredh
ore eficaces.
L. RICHELET
de Gambetta, en Sedan (Francia)
también en España y vea, don
cisco Leyre, San Marcel
San Sebastián.—En Caste-
don José Royo, Colón, 64.

superioridad en

